

Communiqué de presse – 21.06.2024

## Apprendre à manier la faux à Chézard-Saint-Martin

**Le cours de fauche proposé par le Parc Chasseral au Val-de-Ruz est reporté au samedi 29 juin. Pour la 4<sup>ème</sup> année consécutive, cette demi-journée conviviale va permettre d'aborder les rudiments de l'entretien et du maniement de la faux. Moyennant un peu d'huile de coude, les participant·es apprendront des gestes favorables à l'environnement et à la biodiversité.**

Pratique ancestrale, la fauche à la faux requiert un savoir-faire spécifique pour qu'elle soit efficace et harmonieuse. Organisée par le Parc Chasseral, une initiation prévue dans un verger du village de Chézard-Saint-Martin (commune de Val-de-Ruz) sera animée par Robert Cattin, Stéphane Cattin et Yanick Galli. Ces trois spécialistes partageront leur passion et leur savoir-faire autour de cette technique douce d'entretien des herbages.

Initialement prévu le samedi 22 juin, le cours est reporté d'une semaine en raison de la météo. Les inscriptions courent jusqu'au vendredi 28 juin à midi.

Cette matinée de démonstration et d'initiation se tiendra de 09h00 à 12h00 et est ouverte à toutes et tous. Les participant·es, muni·es si possible de leur propre faux, apprendront dans un premier temps à battre la lame de leur outil sur une enclume et à l'aiguiser, puis passeront à la pratique de fauche à proprement parler. L'occasion aussi de découvrir les avantages écologiques de la fauche à la faux, qui améliore le renouvellement de la flore et la survie de la petite faune. La matinée se conclura par un apéritif.

### Informations pratiques

**Date** samedi 29 juin, de 09h00 à 12h00.

**Lieu** Route de Fontaines 1, Chézard-Saint-Martin, Val-de-Ruz (les automobilistes pourront utiliser le parking d'Evologia).

**Prix par personne** gratuit, cours offert par les formateurs et apéritif offert par le Parc.

**Matériel nécessaire** vêtements adaptés à la météo, si possible sa propre faux (seules quelques faux seront à disposition sur place).

**Inscription** obligatoire, de préférence sur notre site internet [www.parcchasseral.ch](http://www.parcchasseral.ch) ([sur la page accessible via ce lien](#)), ou par téléphone au +41 (0)32 942 39 42, jusqu'au vendredi 28 juin à midi.

**Informations complémentaires** : Romain Fuerst, +41 (0)76 423 99 50, [romain.fuerst@parcchasseral.ch](mailto:romain.fuerst@parcchasseral.ch). Le cours comprendra : démonstration et pratique du réglage et entretien de la faux, battage et affûtage de la lame, fauchage. Les personnes participent sous leur propre responsabilité.



Légende : Un cours proposé par le Parc Chasseral le samedi 29 juin à Chézard-Saint-Martin permettra d'apprendre à faucher son jardin à la faux. (Photo : @ Parc Chasseral)

#### Infos et contact :

Romain Fuerst (Biodiversité)  
[Romain.fuerst@parcchasseral.ch](mailto:Romain.fuerst@parcchasseral.ch)  
+41 (0)32 942 39 42 / 076 423 99 50



*Le Parc naturel régional Chasseral fait partie des territoires d'excellence qui forment les 20 parcs suisses. Prix Paysage 2022, il est reconnu par la Confédération depuis 2012. Son but est de préserver et mettre en valeur son patrimoine et de contribuer au développement durable de la région. Le Parc s'étend sur 470 km<sup>2</sup> et 23 communes et compte quelque 53'000 habitants.*